



# Avance



Año I. Núm. 85

Diario de la mañana

Domingo 6 Junio 1937

## Por tierras de Segovia, las tropas republicanas prosiguen su avance victorioso

La cuestión internacional sigue latente en espera de la próxima reunión de la S. de N.

Segovia está a la vista de nuestras tropas

### Los que atacan al Partido Comunista

La rebelión fascista ha servido para quitar la careta, bajo la que ocultaban su verdadera cara, a muchas personas que han venido con ella a quedar al descubierto tal como son.

Y así sucede que quienes pasaban por ser una cosa gracias a la frondosa hojarasca verbal de sus manifestaciones, puestos por la realidad de la guerra fascista en situación de definirse con actos, han venido a resultar cosa distinta, haciendo con las obras tabla rasa de sus palabras.

Esta enseñanza corrobora la sabiduría de aquél prudente aviso que dice: que "no hay que dejarse guiar por las apariencias" y da la razón al inolvidable consejo de Lenin: "Probad a las gentes, pero probadlas en la efectiva ejecución de sus actos. En esto, sólo en esto y nada más que en esto está la clave de toda actuación, de toda política."

Midamos, pues a la gente por lo que hace y no por lo que dice para no padecer equivocaciones lamentables.

Desde hace poco tiempo a esta parte, se ha levantado—y puesto de moda, como decía un camarada en estas mismas columnas—una ola de ataques al Partido Comunista y a cuantos hombres lo representan.

Entre los enemigos que le han salido al partido glorioso que mantiene en la teoría y en la práctica, sin bastardear ni ceder un ápice, el programa y la bandera de Marx y de Lenin, vemos a muchos que antes lo adulaban.

Pero al Partido Comunista, forjado duramente para la lucha, ni lo corrompe la adulación—que es la forma encubierta de la ofensiva—ni lo quebranta el ataque que es su forma descarada. "Nuestro partido—acaba de decir Jesús Hernández—es un partido consecuentemente revolucionario, que no se deja amedrentar por las amenazas."

Sépanlo quienes se van a romper los dientes y a destrozarse las uñas vanamente, contra el temple acerado de nuestra fuerza. Y sepan que dan coces contra el aguijón.

Pero hay en este hecho de que tratamos circunstancias esclarecedoras que conviene que advierta la masa obrera para orientar su conciencia entre los acontecimientos apretados y presurosos en que vivimos. Y esas circunstancias son, la causa y los agentes del ataque al Partido Comunista.

¿Quiénes son, y en donde militan los atacantes del Partido Comunista? ¿Qué móviles y qué razones hay detrás de esa ofensiva?

Los atacantes del Partido Comunista—partido obrero—aparecen situados en el propio campo obrero. (Bien pueden felicitarse de ello el fascismo y la burguesía, que han venido a encontrar en el campo de los trabajadores aliados conscientes o inconscientes).

Y las razones más tangibles y de bulto son éstas: Primera... Por que el Partido Comunista velando por la fidelidad a los principios del marxismo que para muchos marxistas al parecer son letra muerta—muerta en los labios y en las manos—se opuso rotundamente a que se dejase desviar a la clase trabajadora española hacia un camino sindicalista negador de todos los fundamentos del socialismo y del comunismo, camino que llevaría al pueblo hacia la derrota, y Segunda... Minúsculos resentimientos personales—fulanismos—que resultan ridículos en estos instantes en que todo debe estar entregado a la gran empresa colectiva de aniquilar al fascismo.

Madrid, 5.—Desde ayer están paralizadas las operaciones en la Sierra. Como por algunos puntos los objetivos previstos por el mando habían sido rebasados, nuestras fuerzas se han replegado a los lugares fijados con anterioridad.

Segovia está a la vista por distintos sitios. La evacuación de Cabeza

Grande se ordenó para evitar que se sacrificasen víctimas inútilmente. Los facciosos han disparado con fuego de artillería contra esta posición. Esta mañana los aviones facciosos intentaron bombardear nuestras posiciones, pero tan pronto como aparecieron los cazas leales, los aparatos rebeldes, cobardemente se dieron a la fuga.

### Partes de Defensa Nacional Por la Cuesta de las Perdices, se han ocupado varios hoteles

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de este Ejército. En las primeras horas de la tarde de hoy, se observó un incendio de bastante importancia en el Hospital Militar de Carabanchel, que sin duda, ha sido provocado por el fuego de nuestra artillería. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento. Se capturaron en el frente de Guadalajara tres prisioneros.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Un ataque enemigo en el frente norte, precedido de fuerte preparación artillera, fué cortado rápidamente por el fuego de las fuerzas leales, viéndose obligados los rebeldes a volver a sus posiciones. En los demás frentes cañoneo de la artillería facciosa, sin consecuencias.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Ligero fuego de ametralladora y de la artillería rebelde sobre las posiciones de Loma del Arbol y Espinosa de Bricia, sin bajas en nuestras filas.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

La artillería leal batió con eficacia La Cadellada y una concentración rebelde observada en dicha posición. Por los demás sectores este frente tiroteo y cañoneo sin importancia. Llegaron a nuestras filas varios soldados.

COMPLEMENTO AL PARTE DE DEFENSA

Sector Centro.—Las tropas republicanas en un audaz golpe de mano, han desalojado a los facciosos de varios hoteles en el sector de la cuesta de las Perdices. Estos hoteles, han sido ocupados por nuestros soldados, sin sufrir baja alguna.

### Dos cazas enemigos derribados en el sector de Segovia

Zona Centro.—Nueve aparatos de caza nuestros que efectúan un servicio de reconocimiento en el frente de la Sierra, se encontraron con dos Fiats enemigos que se dieron a la fuga. Nuestros aviones los persiguieron, logrando alcanzar a uno de ellos, que tomó tierra en sus líneas en malas condiciones.

Informaciones posteriores, permiten asegurar que fueron ocho los aparatos enemigos derribados por nuestros cazas en el combate aéreo del 2 de junio.

Zona Norte.—A las diez y siete horas de ayer se bombardeó por cinco bimotores y doce cazas enemigos el sector de Lezama. Se elevaron once cazas nuestros que entablaron combate con aquellos que duró veinte minutos, logrando nuestros aparatos derribar dos cazas enemigos, uno de los cuales cayó en nuestras líneas y el otro en las facciosas.

### Los ataques facciosos son duramente contenidos

Madrid, 5.—A media mañana el enemigo atacó violentamente nuestras posiciones de Cabeza Grande, pero después de contenido el ataque, las tropas gubernamentales se lanzaron a un enérgico contraataque, causándole bastantes bajas a los rebeldes. En es-

tos sectores también ha actuado la aviación leal. Nuestros cazas ametrallaron algunas concentraciones y los aviones de bombardeo han lanzado sus proyectiles contra el palacio de La Granja, y carretera de La Granja a Segovia.—(Febus.)

### Malos medios para tan laudable fin

La experiencia nos va enseñando como en determinadas circunstancias fracasan las mejores voluntades, en sus grandes proyectos, a causa y por consecuencia de cosas nimias, de intereses mezquinos, de ambiciones absurdas y de rencores personales. Poner altas miras, voluntad, interés noble y leal por una causa elevada por cima de las conveniencias partidistas o particulares, no ha sido nunca empresa fácil. Quién más, quién menos posponía siempre el interés colectivo y el bien común a la conveniencia de partido, al egoísmo particular o al rencor personal. Nadie, que sepamos, ha sabido mirar por encima de sus hombros el interés que las circunstancias requerían en una conveniencia general para una acción común, que soslayara o que enterrara el egoísmo propio. No ha sido difícil comprobar—lo más doloroso es que ocurra ahora—como los grandes proyectos y las magníficas iniciativas, se lanzaban—se lanzan, seamos claros—por la borda cuando nuestra supicacia, tergiversando la idea y el fondo, nos hace ver un enorme monstruo donde solo existía un inocente corderillo, pero cargado de razón ¡eso sí! ante ataques tan inicuos como inconvenientes por quienes ni pueden ni deben lanzar la primera piedra, siquiera sea por la obligación que todos tenemos, y que nadie puede olvidar, de contribuir con el enorme esfuerzo que nos exige España a la victoria sobre la amalgamada facción extranjera, que pretende arrebatarnos nuestra independencia.

Y esto es lo que está ocurriendo, sobre todo en nuestra provincia, con la unidad de las fuerzas antifascistas. Muchos Comités de enlace y no pocas promesas de unidad siempre que de hablar se trata. Pocas, muy pocas, siempre que a hechos se refiera. Evidentemente el que más alardea de desear la unión es quien más la entorpece. Porque para éstos la unidad cuenta poco en su parte fundamental de concentrar los esfuerzos ante la necesidad de triunfar en esta guerra. Y si cuenta, no se demuestra. Más bien parece deseo de mandar, afán de convertir, apetencia de absorber. Nosotros—se nos dice—somos los más y los mejores. Por eso, vosotros, debéis estar a nuestro lado para que os dirijamos, por que de otra manera la guerra, y con ella la revolución, será perdida". Lo primero no es cierto; lo segundo no lo consentimos.

Es lógico que quien tiene el aval de una historia revolucionaria plagada de sacrificios y curtida por una trayectoria a prueba de afanes se oponga a lo que pretenden los que más vocean. Y es entonces cuando los que se creen más amigos de la unificación que nadie, se revuelven enfurecidos y lanzan los más furibundos anatemas sobre los mejores hombres que no quieren supeditarse a ser comparsas en una obra en que han sido, son y pueden ser partes principales. De ahí lo que decíamos al principio: Que se mira más la conveniencia particular y partidista que la cosa de tipo colectivo. Aunque se diga lo contrario.

Mal camino. Accidentado camino es este de fustigar a los hombres que representan una masa amplia de trabajadores, si queremos conseguir la unidad verdad con la consiguiente comunidad de objetivos. Nuestra unión, que ha de ser el conjunto de fuerzas con la misión exclusiva de ganar la guerra y renovar las absurdas bases de un régimen carcomido y tirano, no puede ser cimentada con materiales egoístas. Lo ha de ser con elementos de firmeza indestructible que no puedan ser destruidas por nada ni por nadie.

Por eso debemos saber que quién desea una unidad de aquella forma, ni quiere ni puede unir a los trabajadores. Hacer la unidad con lealtad y sin egoísmos, con afán de triunfar, no con intención de absorber, es hoy lo que debemos mirar todos. Otra cosa es engañar y en-gañarnos.

## VOCES DE LOS PUEBLOS

### Del magno proceso histórico contra los facciosos

#### Campo de Criptana

Gran festival artístico

Con un lleno rebosante se celebró anoche el gran festival artístico que el glorioso Cuerpo de Carabineros organizó a beneficio del S. R. I. y Asistencia Social.

A las 9 de la noche, dió comienzo el acto representándose el graciosísimo sainete original de Carlos Arniches, titulado "La Banda de Trompetas", en este acto alcanzaron gran éxito, consiguiendo muchos aplausos la simpática camarada Carmen S. de León y los compañeros carabineros Carratala, A. Cruz, A. Tomás Saturnino Prieto, y las compañeras de Sanz y Palomino, también cosecharon muchos aplausos los componentes de la Banda de trompetas y tambores.

A la terminación de este acto procedió a la subasta de los diferentes objetos que varios comerciantes y particulares han regalado recaudándose por este concepto la suma de 605 pesetas. Acto seguido el marqués Augusto Olmedo, Presidente del Comité local del S. R. I. dió las gracias en nombre de esta grandiosa organización, primero al glorioso Cuerpo de Carabineros por la buena organización de este acto y al pueblo en general por su entusiasta colaboración recomendando ser a estos a los actos que con más interés se debe concurrir toda vez que su recaudación no lleva otro fin que el de ayudar a las víctimas del fascismo criminal, a continuación y en nombre del Ayuntamiento habló el consejero Francisco Olmedo, el cual después de dar las gracias hizo un gran elogio de las fuerzas de Carabineros.

Después se representó el descacharrante juguete, El Recaudador de cédulas obteniendo un excelente éxito los compañeros Biosca, Tomás y Lobato.

El recital de canciones corrió a cargo de la pareja de Palomino y C. Pujalte, siendo largamente ovacionados.

Lo más sensacional de la velada fue la actuación de la monísima y diminuta artista de 7 años camarda LY-LI, la cual con extraordinario acierto y la sal por toneladas, recitó unas poesías y dirigió la palabra al público haciendo un gran discurso de los momentos actuales que vive España, fué largamente ovacionada, siendo obsequiada por el público con metálico, que ella lo dejó a beneficio de los Hospitales de Sangre.

Por último los célebres artistas Carlos y el caricato Karikay, obtuvieron un resonante triunfo en los diferentes tangos cantados por Carlos y en la gracia que derrochó el caricato. Puso fin a la fiesta la Orquesta Valero, que tocó lo más selecto de su repertorio, siendo también muy aplaudidos. Felicitamos a los camaradas Carabineros, por este resonante triunfo que ayer alcanzaron.

La Directiva de la Juventud de Izquierda Republicana, en su última reunión quedó así constituida:

Presidente. Braulio Velasco Moratalla.

Vicepresidente. Emilio Almendros Galindo.

Secretario general. Augusto Olmedo Calonge.

Tesorero. Candias Mariblanca.

Contador. Julio Luis Javega.

Vocales: Vicente Fontecha y Manuel Quintanar.

En esta reunión también se tomó el acuerdo de organizar lo más pronto posible un acto público para que el Pueblo de Criptana oiga la voz de Izquierda Republicana, para lo cual se están tramitando las gestiones acer-

#### Puertollano

El Consejo Municipal

Es lamentable el retraimiento de asistir a las sesiones los consejeros que según acuerdo se han de celebrar lo martes a las diez y nueve horas. En el mes que llevan constituidos han celebrado ya dos sesiones supletorias por falta de número de consejeros, en la celebrada el jueves último de veintidos que componen el Consejo Municipal, han asistido NUEVE: 4 de la U. G. T., 3 de la C. N. T., 1 socialista y un comunista.

La vida Municipal, y más en las actuales circunstancias, hay que servir la con más actividad camaradas consejeros. ¿Acaso estáis ya cansados o hastiados en el mes que lleváis en el cumplimiento del deber, puesto que vuestro abandono en algunos de los casos irroga perjuicios al vecindario y a esto no hay derecho.

En la referida sesión supletoria se discutió el siguiente orden del día:

Fuó aprobada el acta de la anterior.

Se dió cuenta de las gestiones realizadas por el alcalde e ingeniero Municipal en Valencia y Alicante.

Circular del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, sobre mendicidad.

Comunicado de la Caja de Recluta, manifestando el celo prestado por el Negociado de Quintas.

Comunicado de la alcaldía de Almodóvar del Campo, para que vaya un comisionado y asista a la aprobación de una habilitación de Crédito para obras de reparación en la cárcel.

Ofrecimiento de Benigno Cardenoso, para que se le nombre Gestor Administrativo del este Ayuntamiento, en Ciudad Real. Por no haberse reunido la Comisión de Hacienda, quedaron para otra sesión la aprobación de cuentas por servicios y suministros a este Consejo Municipal.

Y se levantó la sesión. Hasta otra.

#### EL SERVICIO SANITARIO

Hospital Municipal y Casa de Socorro

Es digno de plácemes, el comportamiento del personal sanitario del Hospital Municipal y Casa de Socorro, lo demuestra en que durante el próximo pasado mes de Mayo han practicado MIL OCHOCIENTOS OCHENTA Y CINCO servicios de más o menos importancia, a los convalecientes, refugiados y transeúntes.

Además, todos los días, a la llegada de expreso ascendente, un grupo sanitario sale a la estación férrea prestando servicios de urgencia a los viajeros heridos o enfermos.

La ciudad de Puertollano, tiene atendidos todos los servicios Sanitarios en el Hospital Municipal y Casa de Socorro que tan acertadamente dirige el doctor don Juan de Dios Muñoz, con personal a sus órdenes.

También presta sus servicios humanitarios la ambulancia de la Cruz Roja, con el beneplácito de las autoridades y el vecindario.—C.

ca del Comité Ejecutivo Nacional de las Juventudes de Izquierda Republicana. También y por unanimidad fué elegido representante de la Juventud en el partido el correligionario Olmedo Colonge.—C.

#### Daimiel

Reunión de la Junta Municipal de Izquierda Republicana

El lunes la citada Junta tomó los siguientes acuerdos:

Citar a Junta general para el próximo domingo, día 6.

Dar comienzo a las gestiones para la formación de un Sindicato Agrícola, de pequeños colonos.

Este acuerdo ha sido tomado en el deseo de amparar y proteger a esos modestos ciudadanos, que en buen número militan en este partido. Para, en todo lo que esté al alcance del mismo, evitarles molestias y atropellos, procurándoles facilidades para que la beneficiosa labor de intensificar la producción que vienen realizando en bien de la causa antifascista, la lleven a cabo sin agobios ni inquietudes. Pues estos laboriosos agricultores que a costa de muchos esfuerzos y privaciones han conseguido reunir una pequeña propiedad y que han respetado siempre la autoridad legalmente constituida obedeciendo todas las disposiciones del Ayuntamiento y prestando su concurso cuantas veces ha sido menester, son merecedores del amparo a que tienen derecho todos los colaboradores leales de la República.

Junta de la Comuna Stalin

El martes se reunió esta Junta acordando:

Hacer extensivo a la Sección de Bodegueros el aumento de veinticinco céntimos diarios de jornal por cada uno de los hijos menores de catorce años—o sea los comprendidos hasta el límite de la edad escolar— a los camaradas que trabajen en esta Sección.

La Sección de campesinos manifestó haber acordado quitar el límite de horas en la jornada, esto es trabajar de sol a sol, y cobrar el jornal de siega con una rebaja de dos pesetas setenta y cinco céntimos, o sea un jornal de ocho pesetas.

Crear una Colectividad de Panaderos. Los camaradas panaderos comunistas han acogido esta idea con mucho entusiasmo. Y han solicitado Junta extraordinaria del Sindicato de Panaderos y Molineros de la U. G. T., para darle cuenta del proyecto y, si les parece bien, que lo lleve a cabo el representante de la U. G. T. En caso de que el Sindicato de de la U. G. T., no acepte la propuesta la Comuna Stalin organizará por su cuenta la Colectividad mencionada, y les facilitará todos los medios que necesiten para poner en marcha la panadería.

Nombrar la siguiente Junta Directiva:

Presidente, Severino Carranque.  
Secretario, Manuel Maján.  
Tesorero, Francisco Ruiz.  
Contador, Alfonso García.  
Vocales: Juan Francisco Avellano y Francisco Marín Gil.—C.

#### DEPORTES

Hoy en el campo de la Puerta de Granada se celebrará un interesante encuentro futbolístico entre una potente selección del Batallón Voluntario núm. 30 de guarnición en nuestra capital y el primer team de la Federación Cultural Deportivo-Obrera.

El once militar es de iguales o parecidas características al de la 114 Brigada Mixta, que hace unos domingos se presentó ante el público de nuestra capital.

El once local, tendrá la siguiente alineación:

Caravante; Ruiz, Giménez; Mena, Solana, Planas; Beberide, Juan Antonio, Pobleto, San, Gutiérrez.

Asistirá la Banda Etapas que interpretará un escogido programa en el centro del campo durante el descanso del masch.

#### Los "festejos" organizados por los facciosos en pueblos de Badajoz

(Relato, según las declaraciones prestadas, ante el Fiscal del Tribunal Especial Popular de Ciudad Real, por Diego Bernal Morro, José Píñilla Soltero, José Lobo García, Antonio Noriega Sánchez, Juan José Bravo Barondo, Nicolás García Generelo y Clemente Barrante Rosal, testigos presenciales del proceder de los facciosos en los siguientes pueblos de la provincia de Badajoz: San Vicente de Alcántara, Berlanga, Torremayor, Garrovilla de Mérida, Villar del Rey, Trujillano y Alburquerque).

#### Las mujeres, como finalidad lúbrica de la "fiesta" fascista

De vez en cuando, los jefes facciosos hacían que sus secuaces—falangistas, moros y militares—interrumpieran por unas horas la implacable acumulación de saqueos y fusilamientos con los que mantenían extremecidos de terror a aquellos pacíficos pueblos extremeños.

Esos breves paréntesis, los justificaban con la celebración de lo que ellos llamaban "festejos", que no tenían otra significación que la de la brutalidad organizada.

Veamos una muestra de esas fiestas.

La víspera del "festejo", era anunciado éste por pregoneros improvisados que, luego de hacer sonar sus trompetas, avisaban que "de orden de la autoridad competente" se hacía saber al vecindario los principales números del programa organizado para solaz y esparcimiento de todos aquellos que estuvieran dispuestos a participar en las públicas diversiones preparadas.

Los pregones terminaban con la advertencia de que la autoridad tenía detenidas a unas cuantas mujeres "rojías" que serían utilizadas a los fines del jolgorio que se anunciaba.

Al día siguiente, por la mañana, se celebraba una misa en la que las mesnadas invasoras y algunos simpaticizantes, oraban por el triunfo de la causa "nacionalista" que luchaba por el sostenimiento de la "cultura occidental".

Terminado el acto político-religioso, (animado desde el púlpito con una vibrante soflama fascista), volteaban las campanas en la torre de la iglesia invitando al pueblo al regocijo festero. Seguidamente, una manifestación—algarabía de banderas monárquicas, gritos, himnos y cánticos de ramplonería jaque—recorría las calles del pueblo y profanaba el silencio dramático de las viejas casucas que, cerradas puertas y ventanas, ocultaban la interior desolación de sus habitantes, angustiados por el reciente asesinato de seres queridos y por la vergüenza y la miseria después de haber sufrido los nocturnos allanamientos de las patrullas facciosas.

Cuando esa manifestación llegaba ante el edificio destinado a cárcel, las "autoridades competentes" hacían que se paralizara unos momentos la marcha, para dar lugar a que un pelotón de falangistas y moros penetrara en el edificio en busca de las mujeres que, por tener parentesco con izquierdistas evadidos, estaban destinadas a ser objetivo de vilipendio.

A poco, rodeado por los del pelotón, aparecía en la puerta de la cárcel el grupo de las infelices mujeres llorosas y humilladas ante aquel tropel de gente que las acogía con un fragor de burlas, amenazas e insultos de la más soez expresión.

Se reanudaba la marcha del cortejo, precedido ahora de aquellas des-

dichadas que, presintiendo las horas de suplicio que las aguardaban, avanzaban como un dramático grupo representativo del dolor.

Más cánticos jactanciosos. Más himnos. Más insultos y amenazas... Y la manifestación se disolvía, por fin, ante la casa Ayuntamiento en donde se hallaba preparado el banquete en el que iban a participar "las autoridades competentes" y unos cuantos vecinos privilegiados, caciques, matones, la cerril patulea adicta a los facciosos en el pueblo.

Las mujeres detenidas, entraban en el local para servir de mofa a los comensales. Mientras estos engullían las viandas y bebían hasta la embriaguez, a ellas, como alimento, se las obligaba a ingerir unas sopas hechas con acetate de ricino y migas de pan.

Terminado el banquete, aquellos individuos, excitados por el alcohol, hacían rapar las cabezas de aquellas mujeres a las que tan sólo se las dejaba un mechón de cabellos en mitad del cráneo en el que se las colocaba un lazo con los colores de la bandera monárquica.

Por la tarde se reproducía el cortejo, en el que nuevamente iban en grupo aquellas desdichadas, que medio desfallecidas y con las ropas desgarradas, habían de soportar otra vez las frases de incultura, los empujones y los ultrajes de la soldadesca mora y falangista exacerbada por un estado de insolente embriaguez.

Y así, hasta que la noche envolvía en sombras al pueblo invadido por aquella ola de bestialidad.

Las mujeres, entonces, y entre una baranda de multitud en desbandada, desaparecían arrebatadas por los "festeros". Unas, iban entre moros, a sufrir el infamante ludibrio de la turba sádica.

Otras, eran conducidas hacia la muerte, a las afueras del pueblo, en donde se derrumbaban ametralladas por los fusiles de los invasores.

Y los estampidos de las armas asesinas, eran a modo de las salvaguardias con las que se advertía al pueblo que el "festejo" había terminado.

#### Comité L. de Refugiados

Siendo muchos los compañeros que se dirigen a este comité interesando noticias de sus familiares y en nuestro bupen deseo de complacerles con la eficaz colaboración de la prensa, hacemos constar que solo se contestarán aquellas peticiones o consultas cuyas gestiones den un resultado positivo; entendiéndose que la no contestación indica que no se ha averiguado el paradero de los reclamados.

#### Donativos recibidos

Daniel Vizcaino, 0,25.  
Marino Fernández, (Farmacia), 4,35.  
Antonio Luceda, (Refugiado), 1.  
Lorenzo López, (Refugiado), 1.  
Juana Espinosa, 2.  
Vaquerías Colectivas, 15,15.  
Francisco González, 35.  
B. Márquez, 1.

#### El festival benéfico de anoche

Con arreglo al programa anunciado, se celebró anoche la segunda función a base de la Banda Etapas, organizada por la Federación Cultural Deportiva Obrera.

El espectáculo resultó agradable.

La entrada mediada y los beneficios se destinaron al Socorro Rojo Internacional.

# ¿Dónde el heroísmo de España

3

Apuntes del momento

## El monstruoso discurso de Franco

La Radio de Salamanca ha dado una larga información de los actos realizados en dicha ciudad por falangistas y requetés, con motivo del incidente del "Deutschland" y del bombardeo de Almería por la escuadra alemana del Mediterráneo.

Según ella, salió una manifestación del cuartel de Falange, que dirigióse, "cantando himnos patrióticos", al cuartel general y a las embajadas de Alemania e Italia.

He aquí la parte más sensacional de dicha información:

"En el día de hoy se han celebrado grandes manifestaciones de simpatía en favor de Alemania e Italia. La multitud se apinó ante la Plaza Mayor teniendo que dirigirse la palabra del generalísimo, quien en una brillante allocución "exaltó el proceder correcto y digno de los gobiernos de Alemania e Italia", los únicos que se han dado cuenta de la verdad sobre la guerra española."

Radio Nacional, otra emisora rebelde, ha dedicado parte de su emisión última al suceso de Ibiza, y ha dicho: "La indignación es formidable en la España nacionalista".

¡Qué asco!...

\*\*\*

Salamanca está en España. Esos falangistas que salieron de su cuartel y que, cantando ¡¡¡himnos patrióticos!!!, desfilaron ante el cuartel general faccioso y los embajadores de Alemania e Italia son españoles, y el titulado generalísimo, Francisco Franco, es, para vergüenza de nuestra patria, español igualmente...

Cantaban los falangistas ¡¡¡himnos patrióticos!!!, debajo de los balcones de la embajada de Alemania, de la nación cuya escuadra había lanzado trescientos proyectiles de cañón, sin previo aviso, en un trágico amanecer, sobre la infortunada ciudad abierta de Almería, matando en sus lechos a infelices mujeres, asesinando, en sus cunillas, a desgraciados niños, hundiendo e incendiando docenas de edificios, añadiendo un horror más a los de Madrid, Durango, Eibar, Guernica, Barcelona, Valencia, Jaén, Alicante...

Y desde un balcón del Palacio Episcopal de Salamanca, que es donde el Estado Mayor faccioso tiene instalados sus servicios centrales. Franco, el miserable Franco, según ha dicho la Radio, salamanquina, exaltó el proceder correcto y digno de los gobiernos de Alemania e Italia...

Que no se olviden esas palabras. Que sean esculpidas, sobre mármoles en todas las plazas de todas las ciudades hispanas. Queden perdurables para asombro de las generaciones que vendrán...

Sí. Ha habido un general, de sangre española, de padres españoles, de apellido español, que todo se lo debe a España, capaz de aprobar y ensalzar el asesinato, por una escuadra extranjera, de sus compatriotas inermes.

Cuando la flota de von Feschel bombardeaba Almería, población abierta, sorprendida en su sueño, "procedía correcta y dignamente." Se desplomaban las casas, gritaban los heridos, se desesperaban las madres, gemían, aterrados, los niños... y Franco aprobaba desde Salamanca. Y unos grupos de inconscientes juvenzuelos aprobaban con él...

\*\*\*

¡Patriotismo!... Jamás, en país alguno, fueron patriotas las derechas. El patriotismo es sentimiento. Pero también idea. El ignorante, que no conoce la Historia, lo siente de un modo oscuro, dentro de la subconsciencia. No acierta a definirlo. Mas, llegado el caso, le rinde el tributo de su vida. El hombre cultivado, cere-

bral, reflexivo, analizador, es de otro modo patriota. Y no por ello su patriotismo es menos enérgico y ardiente: se ve unido al pasado por lazos invisibles, pero que nada ni nadie romper. Acepta la solidaridad de la tradición y del destino racial. Sufre recordando las desgracias de su estirpe y se enorgullece de sus victorias...

Pero el reaccionario, el derechista, no es sentimental ni reflexivo. Es egoísta y la patria es para él, su fortuna, su posición social, su privilegio de casta o de clase. Cuando alude a su amor por ella, quiere decir, en realidad, que ama cuanto le asegura una existencia fácil y cómoda...

Por eso, en todas las naciones, las derechas fueron traidoras al plantearse las grandes crisis históricas. Las patriotas, cuando han visto en peligro su dominación, no vacilaron nunca en llamar al enemigo de su país. Los emigrados franceses de Coblenza volvieron a Francia en los furgones de los ejércitos invasores, rusos, prusianos y austriacos. Hoy sus descendientes espirituales están más cerca de Hitler que de Blum...

\*\*\*

No nos extraña, pues, que una oficialidad y un generalote donde, con excepciones honrosísimas, perduraba el espíritu de casta, hayan llamado a italianos y a alemanes y les hayan vendido, a pedazos, la patria española. No nos extraña tampoco, además, que el jefe de esta oficialidad y ese generalote, Franco, apruebe, desde un balcón, el Palacio Episcopal de Salamanca, el bombardeo de Almería por la escuadra alemana.

Los sublevados de julio salieron de los cuartos de banderas para defender a los caciques, a los grandes de España, a los usureros, a los latifundistas, a quienes pagaban jornales de pesetas y media, a toda el hampa dorada esclava del vicio y encastillada en el privilegio.

No pudieron vencer al pueblo. Y recurrieron al extranjero y le abrieron las puertas de España, como siglos antes, Don Opas y Don Julián hicieron con los árabes.

Antonio Machado pudo escribir: "Veo a mi España, vendida toda, De río a río, de monte a monte, de mar a mar."

Sí. Vendida toda. Vendida toda. Por su Ejército. Por su aristocracia. Por su Iglesia. Por su plutocracia. Por su terratenencia. Por todo lo que no era trabajo ni inteligencia libre...

El trabajo y la inteligencia libre, es decir, el pueblo, la pequeña burguesía y los intelectuales dignos de serlo, patriotas de corazón, patriotas puros y limpios, patriotas a quienes duele España, porque hacen de ella y de la madre una cosa misma, se opusieron a que se consumara la infame traición y la venta villana y monstruosa; pronto hará doce meses que luchan en tierra, mar y aire, sobre los campos y las sierras y los puertos y las calles y las plazas, improvisando medio de defensa, ganando batallas milagrosamente, con los ojos clavados en el mañana auroral.

Ese pueblo, esa pequeña burguesía, esos intelectuales, reivindican con orgullo la herencia de los héroes legendarios de la independencia española. Desde Indivil y Mandonio, al último soldado de la República, muerto en los frentes, una sucesión de hazañas sublimes y sacrificios admirables brilla en las páginas de la historia nacional.

\*\*\*

El patriotismo es abnegación y limpieza de alma, no egoísmo sordido que calcula y cotiza. La verdadera, la única España, la heredera de Numancia y de Sagunto, de Zaragoza y de Cerona, del Dos de Mayo y de Bailén,

## Telegramas remitidos por la Comisión Ejecutiva de las J. S. U.

### A la Juventud Socialista francesa

La flota alemana bombardeó población Almería. El número de víctimas, jóvenes muchas de ellas, es grande. Os pedimos lleguéis a un rápido acuerdo con la Juventud Comunista para movilizar a toda la juventud encuadrada en ambas organizaciones y a la juventud francesa en general contra los asesinos fascistas que abiertamente bajo el pabellón nazi alemán bombardean las ciudades abiertas de nuestro país. La Juventud Socialista Unificada os pide la intervención toda juventud trabajadora vuestro país en una acción común para impedir que nuestra patria sea víctima del salvajismo nazi. Saludos.

Carrillo.

### Al Bureau de la I. J. S. Praga

La flota alemana bombardeó población civil Almería. El número de víctimas, jóvenes muchas de ellas, es grande. Pedimos del bureau llegue a rápido acuerdo con la I. J. C. para movilizar a todas las secciones de ambas internacionales y de la juventud en general contra los asesinos fascistas que abiertamente bajo el pabellón nazi alemán bombardean las ciudades abiertas de nuestro país. La Juventud Socialista Unificada os pide la intervención toda la juventud trabajadora en una acción común para impedir que nuestro país sea víctima del salvajismo nazi. Saludos.

Carrillo.

## Noticiero internacional

Roma.—Ha sido detenido un conserje del Tribunal de Casación por haberse manifestado favorablemente con respecto a la causa popular española.

Sang-Hai.—Se ha extendido el hambre a la provincia de Hueicheu, amenazando a más de cinco millones de habitantes. Tres mil niños han muerto de difteria.

Roma.—Han sufrido un gran aumento todos los precios, después de la desvalorización de la lira. "Yl Popolo de Roma" reconoce el aumento de todas las mercancías sin excepción, señalando que existe un profundo malestar entre las masas populares.

Londres.—El diario "Neus Chronicle" publica un artículo de su enviado especial en Tánger, en el que dice que Ceuta es una verdadera fortaleza alemana. En Melilla las fortificaciones son aún más importantes que Ceuta. Los agentes más caracterizados son Kremer, jefe de las fábricas Krupp y Straus oficial alemán que hasta ahora se ocupaba del abastecimiento de Sevilla.

Berlín.—Aumenta el delirio nazi. Por orden del Presidente de la Cámara de Prensa del Reich, todos los establecimientos de venta de periódicos deben de ser de propiedad de "arios". Deberán justificar su ascendencia al menos hasta el año 1800.

París.—Comunican de Turin, que se ha tenido que suspender el envío de doscientos tanques que el Depósito de Lucena, de la mencionada ciudad, tenía preparados para Franco.

Las causas de tal determinación han sido el no haber encontrado los agentes fascistas personal suficiente y práctico en el manejo de estos elementos bélicos.

es la nuestra. La otra, la de Salamanca y Burgos, con sus falangistas, con sus requetés, con us Franco vil, adulador de los asesinos de Almería, no significa nada, fuera de su crimen.

## Notas de la Alcaldía

En evitación de los abusos que se vienen cometiendo en el abastecimiento de pan por forasteros, milicianos, etcétera, etc., que se obstinan en proveerse, con el consiguiente perjuicio para el vecindario, se pone en conocimiento del público:

Primero. La venta se hará en las panaderías y en proporción de 300 gramos por persona.

Segundo. No se dará, bajo ningún pretexto, a quien no lleve cartilla (nueva o vieja).

Tercero. Los milicianos se abstendrán en absoluto de proveerse de este artículo, poniéndose a disposición de la autoridad militar a quien no cumpla esta disposición.

Cuarto. Los organismos oficiales benéficos, se proveerán en la panadería de la calle del Tinte.

Quinto. Las Colectividades campesinas o encargados de cuadrillas dedicadas a la siega, recogerán un volante para proveerse de pan, con carácter preferente, dada la importancia del servicio que realizan.

Sexto. Para los ferroviarios en servicio de trenes se recogerá el pan por el Control ferroviario.

Espero del buen juicio de mis vecinos cumplan esta disposición y ayuden, si fuera necesario, a los Agentes encargados de hacerla cumplir.

Ciudad Real, 5 de junio de 1937.  
El Alcalde, Calixto Pintor.

### NOTA ACLARATORIA

El camarada alcalde, después de la anterior nota, nos ha facilitado su aclaración en la siguiente forma, que se hace pública para general conocimiento:

Los organismos oficiales—hospitales, centros de beneficencia, etc.—se proveerán de pan en la misma forma que hasta ahora lo han hecho.

Las personas a que se refiere el apartado 5.º se ha dispuesto, de acuerdo con los camaradas panaderos, que la provisión de pan la hagan en aquellas panaderías que se determine en los volantes correspondientes que la alcaldía facilita para dicha provisión.

Agradece esta alcaldía cuantas sugerencias le hagan los vecinos siempre que ellas sean justas, y como la firmada por A. D. A., lo es, y sólo por tener en reparación la bomba que a estos usos se dedica no se ha limpiado ya el urinario, en el momento que dicha reparación sea terminada, se harán los trabajos necesarios para evitar el peligro que menciona el artículo de referencia.

También se procederá rápidamente a la sustitución del sistema de sifones del alcantarillado para suprimir los malos olores. Debo advertir para evitar torcidas interpretaciones que estos trabajos son lentos y dificultosos, debido a la escasez de cemento, indispensablemente en estos trabajos.

Las cantidades que se nos envía, las dedico preferentemente a las obras de sustitución de tuberías de agua para terminar la línea de conducción del Pantano a los Depósitos.

### Las tarjetas de Abastecimientos

Hoy domingo, de 10 a 1, se repartirán las cartillas correspondientes a las calle: Norte, Bachiller Fernán Gómez, San Antonio, Estrella, Plaza de las Monjas, Santa Teresa, Terreros, Felipe II, Juan de Avila, Lirio, Progreso y Ronda Mata.

Solamente se podrán recoger las calles citadas y ninguna de las atrasadas, hasta tanto se avise oportunamente.

Ciudad Real, 5 de junio de 1937.

### Dicen nuestros combatientes

## Ejemplo de disciplina: Unidad

A los manchegos que hoy se encuentran en la retaguardia: Daros cuenta de la situación que se encuentra nuestra querida España, que hoy se encuentra invadida de extranjeros.

Camaradas, no desmayar, que la victoria no está lejana, la victoria es nuestra, trabajar sin descanso, aumentando vuestra jornada hasta el máximo, porque es para el bien nuestro y de la causa; porque vuestros compañeros, vuestros hermanos salieron en busca del enemigo, dejaron sus familias, dejaron sus hogares, pero salieron orgullosos y sus caras llenas de alegría a combatir el fascismo traidor.

Salieron con un nombre conocido por todos vosotros, que es el "Batallón José Serrano", que lo llevan metido en el corazón y hoy se encuentran en las trincheras, con sus caras llenas de alegría derrotando a la canalla fascista y no solamente que están sino que estarán en las trincheras hasta que reterminen esos parásitos tan dañinos para nuestra querida España.

Ahora les digo a las madres, a las madres que tienen sus hijos en los campos de batalla, no lloréis, que ya llegará el momento de que lloraréis, pero tiene que ser de alegría, porque

## Concierto musical en el Ayuntamiento

Hoy, de once y media a doce y media de la mañana, interpretará un escogido programa la música variada la Banda Etapas en la terraza del Ayuntamiento, en obsequio del público de nuestra capital.

## Partido Comunista

### REUNIONES DE CELULAS

Hoy domingo, a las tres de la tarde celebrará la Célula de Carpinteros, Ebanistas y Pintores, núm. 8.

—Mañana lunes, lo hará la Célula de Obras Públicas, núm. 5.

Esta última reunión, empezará a las siete de la tarde.

ya vuestros hijos tienen que estar libres de la barbarie fascista.

Los que nos encontramos en primera línea de fuego, os decimos: Camaradas de la retaguardia, no vacilar, no discutir porque mientras se discute el enemigo se burla de nosotros y por eso os digo: Anarquistas, Comunistas, Socialistas y Republicanos, todos un solo Partido. ¿Cuál? El del Frente Popular, el de nuestro Gobierno legítimo.

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva la República!

Un camarada de la 1.ª Compañía, 75 Batallón, y 19 Brigada Mixta.

El enemigo secular de los trabajadores, extiende hoy sus tentáculos donde más daño puede hacer a los mismos, en sus propias organizaciones.

NOTA INTERNACIONAL

# El «incidente»

Los matonismos de Hitler y la chulería megalómana de Mussolini, traen de cabeza a los Gobiernos de Francia e Inglaterra, atemorizados por los desplantes, bravuconadas y estridencias de los «gansters» números uno del continente europeo.

Aunque parezca mentira, Francia e Inglaterra despliegan inusitada actividad para recriminar el salvajismo de los bombardeadores de la ciudad libre de Almería, ¡cuál para que Alemania e Italia se reintegren a sus «funciones de Control», en España, y a sus sillones del Comité de No Intervención, en Londres.

¡Almería! París y Londres no la mientan. Quizá no la recuerden, siquiera; ¿para qué? ¡Si lo de Almería ha sido un «incidente», lamentable —eso sí—, pero «incidente». No lo decimos nosotros. Lo afirmaron varios labios y varias plumas que hablan y escriben «democráticamente». Por eso no es de extrañar la despreocupación de los Gabinetes parisino y londinense, ante la salvaje criminalidad que supone el que unos barcos que debieran velar por el cumplimiento de una estricta neutralidad, ametrallan primero, a los aviones republicanos que cumplen su inalienable deber, y vomitan, después, el fuego mortífero de sus cañones, sobre una población civil y tranquila.

¿Que Alemania contravino el derecho de gentes, infringió las leyes de neutralidad y asesinó a mansalva a hombres, mujeres y niños inocentes? Todo eso según la calificación de las democracias europeas —no pasa de ser un «incidente». Para éstas lo realmente grave estriba en la voluntaria retirada de los puestos de Control y de «no ingerencia» (?), llevada a efecto por los agresores una vez cometido su crimen de lesa humanidad. Y sus esfuerzos se encaminan en el contrasentido de garantizar la seguridad de... los barcos encargados del Control de nuestros mares. ¡Es claro! La escuadra alemana no se satisfizo con disparar tantos cañonazos sobre España, quiere «mayor seguridad» para sí y sus aliados. Y Londres y París no podrán negarse a otorgarle la garantía que solicitan.

Pero, ¿es posible que la Europa democrática haya descendido a tal extremo de abyección? ¿No se dará cuenta de que a fuerza de tantas concesiones, Hitler y Mussolini adoptarán, como norma eficaz de satisfacer sus caprichos imperialistas, la violación de los Convenios, la invasión de territorios y el aniquilamiento de los indefensos?

Pero, ¿es posible que las democracias europeas —Francia e Inglaterra— no vean en el «incidente» de Almería otra cosa que un acto de represalia?

¿Habrá perdido Europa el instinto de conservación?...  
CUÑA.

## Las conferencias de Inglaterra y Alemania sobre el ataque de Almería

Londres, 5.—Se anuncia que el punto de vista alemán sobre «la garantía de seguridad» para la flota del control, ha sido comunicada ya al Gobierno inglés. Se asegura que la proposición británica ha sido acogida favorablemente en Berlín, aunque hará algunas observaciones y reservas. El gobierno alemán desea que el principio de consulta entre los cuatro gobiernos no excluya el derecho de legítima defensa, para no obstaculizar ninguna

acción individual. En este punto es en el que se tropieza con el riesgo de que por tratarse de un hecho verdadero de legítima defensa, esto es una prerrogativa que ha de ser tratada entre las partes beligerantes. Por el contrario, si se trata del derecho de represalia, por parte de Inglaterra no se está dispuesto a reconocer, puesto que el proyecto de consulta tiene precisamente por objeto suprimir toda iniciativa individual. —(Febus.)

## Francia trabaja por la retirada de voluntarios

París, 5.—Continúan por vía diplomática las consultas de Londres a París después de los recientes acontecimientos de España. Por parte de los franceses se considera que hoy se tratará lo referente a la determinación de zonas neutrales, y se harán también esfuerzos para lograr la retirada de

los combatientes extranjeros. Se tiene también la impresión de que el control internacional podría ayudar a efectuar esa retirada, agregando a los barcos del control fuerzas neutrales de otros países que forman parte del Comité. —(Febus.)

## Mola ha dejado un escrito sobre el origen y preparación de la rebelión

Hendaya, 5.—La muerte de Mola, plantea un grave problema en el mando faccioso, pues debido a los poderes militares que tenía, constituía la esperanza política de los sublevados, y estaba indicado para presidir el primer gobierno, que según ellos, pen-

aban constituir al día siguiente de la toma de Bilbao. Mola dejó escrita una obra de quinientas páginas, sobre el origen y primeras etapas del movimiento rebelde. Se dice que es de gran interés, pues en ella da a conocer la preparación de la rebelión. —(Febus.)

## La operación de ayer en la Cuesta de las Perdices

Madrid, 5.—Esta noche el general Miaja manifestó a los periodistas que el coronel Prada realizó ayer una operación en el sector de la cuesta de las Perdices, arrebatando al enemigo varios hoteles. Este jefe estaba presente en las operaciones. Ha dado la

noticias diciendo que hoy se había combatido con fortuna en el sector de su mando, siendo la situación del enemigo en este sitio difícilísima, manifestando que por nuestra parte no habíamos tenido una sola baja; en cambio el enemigo sufrió numerosas.

## Aviones facciosos sobre Valencia

Valencia, 5.—Esta mañana a las doce sonaron las sirenas de alarma en esta capital. En la Dirección General de Seguridad manifestaron que había sido motivada por la presencia en el mar de cuatro «hidros» facciosos que se dirigían con dirección a esta población. Salieron dos cazas leales, y su presencia bastó para que los «hidros» facciosos regresaran precipitadamente hacia Palma. —(Febus.)

## Incendio en el muelle

Valencia, 5.—Esta mañana se produjo en uno de los muelles del puerto un pequeño incendio, a consecuencia de haberse prendido parte del amoníaco que está descargando un barco inglés. Los bomberos apagaron el fuego con rapidez, y las pérdidas son escasas. —(Febus.)

## Disolución de las patrullas de control

Barcelona, 5.—Según una orden de la Gobernación que publica el diario de la Generalidad, se han disuelto todas las patrullas de control y vigilancia. —(Febus.)

## Contraste

El barón von Richthoffen fue, como su hermano, uno de los más renombrados ases de la aviación alemana.

Cierta día que volaba cerca de la línea de fuego, le salió al encuentro un aviador inglés. Pronto se inició la batalla, en la que cada cual desplegó sus máximas habilidades aéreas y todo su valor. En uno de los momentos más críticos de la lucha, el alemán se le encasquilló la ametralladora, no logrando, pese a sus esfuerzos, hacerla funcionar. Al advertirlo el aviador inglés aproximó su aparato al de su enemigo, y después de saludarlo militarmente, se alejó de la zona de la lucha.

El piloto británico pudo muy bien obtener una victoria fácil, más no quiso disparar sobre un enemigo indefenso.

Richthoffen, al regresar al campo, se desahogó en elogios de su adversario, deplorando no conocerle para poder estrechar su mano y decirle: «Es usted un excelente soldado y un gentleman».

Esta anécdota, referida por el propio Richthoffen, es rigurosamente auténtica. El conde Bethlehem la recoge y la publica en sus memorias.

\*\*\*

Todo el mundo conoce las proezas del as de los ases, el admirable aviador francés René Fonck, que tumbó 86 aparatos enemigos durante la guerra, amén de otros 120 no reconocidos oficialmente.

En dos ocasiones tuvo que batirse él solo contra 6 aviones alemanes, y las dos veces salió vencedor. En una de ellas, y en un lapso de diez segundos, abatió 3 aparatos enemigos.

René Fonck ha sido un hombre de valor excepcional.

\*\*\*

La tercera anécdota se refiere a un episodio muy reciente.

El día 26 de mayo un simple avión comercial, que ostentaba insignias francesas, pilotado por el francés Galy, y sin armas ni medio alguno de defensa, hacía el servicio de Biarritz a Bilbao. Como de costumbre llevaba pasajeros a bordo, en su mayor parte mujeres.

Diez aviones alemanes ultramodernos le salieron al encuentro y, con una «valentía increíble» le atacaron ferozmente, acerbándole a balazos, no obstante lo cual el piloto francés logró salvar la vida a él confiadamente.

¡Qué proeza la de atacar así a los indefensos! A decir verdad, ¿qué otra cosa puede esperarse de los que tienen por costumbre ametrallar impunemente a las mujeres y niños de Durango y Guernica?...

Sus frentes no se ceñirán con la aureola de la gloria, sino con la del vilipendio y la cobardía.

## En el campo faccioso se produce un tiroteo, después de la lectura del Libro Blanco por nuestras fuerzas

Valencia, 5.—Mientras dura la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, nuestras fuerzas desde sus posiciones de Valdemorillo, leyeron a los facciosos parte del Libro Blanco, que fué escuchado dentro del mayor silencio. Acabada la lectura, se oyeron discusiones violentas entre los rebeldes. Más tarde se organizó un tiroteo entre sus líneas, en el que intervinieron las ametralladoras y granadas de mano. La reyerta duró más de hora y media, y sin duda, aprovechando la confusión, algunos soldados pretendieron escapar a nuestras li-

neas, porque al día siguiente, se vieron varios cadáveres delante de las posiciones, y los soldados republicanos no habían disparado ni un solo tiro. Al día siguiente hubo gran movimiento de tropas en el campo enemigo, hasta Villanueva del Pardillo, llegaron numerosos camiones, que seguramente fueron a relevar a las fuerzas que guarnecían las avanzadillas donde se produjeron los incidentes. También se ha notado que por la parte de Las Rozas, durante la noche ha habido entre ellos fusilamientos. —(Febus.)

## Dimitroff propone la creación de un Comité de enlace entre las internacionales obreras

Moscú, 5.—Hasta ahora nada indica que la retirada de Alemania e Italia del Comité de No Intervención deba acarrear la de la U. R. S. S. La prensa soviética con motivo del bombardeo de Almería señala el fracaso del Comité de No Intervención. La política del Gobierno soviético, parece que es la de no comprometerse nunca en una aventura aislada en España, y a este efecto, busca la colaboración más estrecha con Inglaterra y Francia.

El secretario de la tercera internacional Dimitroff, contestando a unos telegramas de los Partidos Socialista, Comunista y Unión General de Trabajadores españoles, solicitando una adhesión internacional entre socialistas y comunistas, ha declarado

que la Tercera Internacional hará todo lo posible en pro de la unidad de acción del proletariado internacional. En este sentido ha telegrafiado al Presidente del Comité Internacional Socialista, para proponer la creación de un Comité de enlace internacional.

En un artículo que publica la «Pravda», Dimitroff subraya la fuerza que desarrollaría la acción conjunta de estas organizaciones, y se pregunta: «¿Cómo habrán de calificarse la Internacional Obrera y la Internacional Socialista a sus líderes, si esos responsables hubiesen realizado la unidad reclamada por millones de trabajadores, realizada ya en España por Comunistas, Socialistas y Sindicalistas contra los fascistas?». —(Febus.)

## El Consejo de Ministros

### Se restablece el Consejo Superior de Guerra

Valencia, 5.—Desde las cinco de la tarde hasta las once menos cuarto estuvo el Gobierno reunido en Consejo. La referencia fué facilitada por el camarada Hernández, que manifestó a los periodistas que la reunión había sido cambio de impresiones sobre asuntos de Hacienda, Orden público y Guerra, aprobándose algunos decre-

tos. Por uno de ellos se restablece el Consejo Superior de Guerra que será constituido por el Presidente y los Ministros de Defensa, Estado y Agricultura. Se ha acordado también establecer el horario de verano que comenzará el día 16 del actual a las veintitrés horas. —(Febus.)

## Las tropas rebeldes se encuentran desmoralizadas

Madrid, 5.—La aviación leal ha realizado constantes vuelos de observación sobre Madrid y frentes inmediatos y ha bombardeado los alrededores de Brunete, y algunas posiciones donde se notaron concentraciones enemigas.

Las baterías republicanas han cañoneado con gran intensidad las posiciones enemigas comprendidas desde el Alto de León hasta Segovia.

En los frentes serranos apenas ha habido movimiento de tropas. Únicamente

las nuestras han realizado incursiones sobre el campo rebelde y sobre todo en la carretera de La Granja a Segovia, inmediaciones de Cabezas Grande y cercanías del palacio de La Granja.

Se nota que en el campo enemigo hay bastante desmoralización motivada por la muerte de Mola, cuando dirigía a Segovia a tomar el mando de las tropas facciosas que operan en la Sierra. —(Febus.)

## Felicitaciones al general Miaja

Madrid, 5.—Los periodistas han felicitado hoy al general Miaja por la concesión de la Gran Laureada. El general, dijo que este galardón se debe a los informadores, pues ellos fueron quienes la solicitaron del Gobierno. Para testimoniarles su agradeci-

miento, les invitó a almorzar con él mañana.

Respecto a la guerra manifestó que había calma absoluta, y como uno de los periodistas preguntara si duraría mucho la guerra, contestó: «¿Quién lo sabe? Ya lo veremos».

## El descontento y la agitación se acentúan en Italia

Se sabe por noticias de Vercelli que en la provincia prosiguen las manifestaciones de descontento y que la reacción del pueblo es oculta, pero firme.

En Gattinara, durante la noche, se colocaron estampillas, reproduciendo la hoz y el martillo, en unos retratos que días antes se fijaron en los muros de las casas. Esto hizo que se practicasen muchas detenciones.

En Serravalle Sesia se ha detenido a dos fascistas a los que se les culpa de dedicarse a oír las radios gubernamentales españolas.

La radio es para los «gerarcas» locales, una verdadera obsesión, pues no saben ya a qué medios recurrir para recurrir para impedir la circulación de noticias sobre los verdaderos acontecimientos de España.

Se tienen noticias de Ancona de que en Porto San Giorgio hubo manifestación en las que se desplegaron ban-

deras rojas.

De Venecia dicen que en diferentes localidades de aquella región se han repetido las manifestaciones de solidaridad con la República Española y de protesta contra la política de guerra y de hambre del gobierno fascista.

En Padova, un numeroso grupo de «in trabajo» a los que en el Sindicato fascista se les propuso la marcha a España, provocaron desórdenes. La pida de marmol que se encuentra en el edificio del Sindicato y en la que está esculpida la declaración llamada «Carta de Trabajo» fué pintada de negro durante la noche.

Con motivo de una irrupción de la policía en un local público donde se oía la transmisión de noticias de las radios españolas se originó una lucha en la que resultó herido un sargento de la policía que también se hallaba oyendo las noticias.